

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- La Administración de Información Energética (EIA por sus siglas en inglés) publicó su informe mensual de petróleo de mayo, con cambios en las proyecciones de precios frente al informe anterior. A pesar del reciente retroceso de los precios del petróleo, que posiciona hoy la referencia Brent en US\$82,5/barril, la EIA prevé un repunte del precio promedio hasta los US\$90,0/barril que se mantenga hasta septiembre y luego se modere ligeramente al cierre del año hasta US\$88,0/barril. En el informe de abril, la agencia preveía que el precio de la referencia Brent escalara hasta ubicarse en US\$92,0/barril en agosto, seguido de una reducción hasta los US\$89,0/barril en diciembre de 2024. La revisión a la baja de la proyección de precios obedeció en gran medida a un aumento de las estimaciones de la producción de los países fuera de la OPEP+, entre ellos Estados Unidos, Canadá y Brasil, que en meses recientes han mostrado una capacidad de producción mayor. En cuanto al balance de riesgos, al alza la EIA resaltó los asociados a los conflictos geopolíticos, mientras que a la baja destacaron las preocupaciones sobre el crecimiento económico global, en medio de las altas tasas de interés. En contraste a las expectativas de la EIA, el promedio de analistas encuestados por *Focus Economics* en mayo, prevé que el precio se modere mucho más a lo largo del año hasta los US\$83,0 en promedio para diciembre.

- La inflación en Chile se aceleró más de lo esperado en abril, al ubicarse en 4,0% a/a desde la de 3,7% a/a en marzo, mientras el promedio de analistas preveía un ligero avance hasta 3,8%. La sorpresa alcista de la inflación provino de los sectores de energía y transporte, ambos afectados por el significativo aumento de los precios internacionales del petróleo durante el mes, cuando la referencia Brent, por ejemplo, superó los US\$92,0/barril, como consecuencia de las tensiones del conflicto en Medio Oriente. En lo corrido de mayo los precios del petróleo han retrocedido significativamente, con la referencia Brent sobre los US\$82,5 hoy, lo que restaría presiones a la inflación y permitiría nuevamente una desaceleración. El promedio de analistas prevé que la inflación en Chile cierre este año en 3,4%. Adicionalmente en América Latina, hoy se reúne el Banco Central de Brasil a tomar decisión de tasa. Los analistas prevén un recorte de 25 pbs, que lleve la tasa al 10,50%, que sería la primera reducción en el ritmo de bajadas desde los 50 pbs que sostuvo el banco central en sus últimas seis decisiones.

- En Colombia, las exportaciones fueron de USD\$3.830 millones en marzo, con lo que se aumentó el ritmo de contracción anual hasta 14,21% a/a desde la de 9,33% a/a un mes atrás. La caída anual de las ventas externas fue explicada por el peor desempeño por las exportaciones de bienes no tradicionales, que en el mes se contrajeron 11,53% a/a, deteriorándose fuertemente desde el crecimiento de 7,41% a/a en febrero. En contraste, las exportaciones tradicionales, por su parte, lograron reducir su ritmo de caída hasta 16,32% desde la de 20,24% a/a en febrero, favorecidas por los mayores precios internacionales del petróleo y el carbón, y a pesar de los menores volúmenes de exportación. Frente al mes anterior, las exportaciones registraron un crecimiento a penas de 0,5%. De mantenerse la tendencia de contracción de las importaciones, es probable que el déficit de la balanza comercial se reduzca nuevamente en marzo, aunque a un ritmo menor que el observado en febrero.

Las claves del mercado

- Los mercados internacionales operan con movimientos negativos esta jornada. El índice Dow Jones cae 0,01%, mientras que el S&P 500 lo hace 0,19%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,46%. Los tesoros en EE. UU operan con desvalorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a 10 años se ubica hoy en 4,48%.

- Los precios del petróleo registran ligeras pérdidas, a medida que el dólar se fortalece a nivel internacional. La referencia Brent cotiza en US\$82,65/barril, mientras la referencia WTI en USD \$77,95/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$3.903,50, al alza frente al cierre anterior de \$3.888,00. Esto en medio de un desempeño igualmente negativo de las monedas de los países pares de la región.